



13. Oktober 2022

Tel. 0711 289-88249
presse@netze-bw.de

Netze BW weiht neues Betriebsgebäude in Wehingen ein

Standort an der Reichenbacher Straße wurde umfangreich erweitert

Wehingen. Für einen optimalen und sicheren Betrieb der Stromnetze in der Region Heuberg hat die Netze BW GmbH ihren Standort in Wehingen ausgebaut. Die bisher genutzten Räumlichkeiten an der Reichenbacher Straße 34 waren für die geplante Erweiterung zu klein geworden. Deshalb wurde heute ein neues Mehrzweckgebäude auf dem Betriebsgelände offiziell in Betrieb genommen. Dazu begrüßte Thomas Stäbler, Leiter des RZ Heuberg-Bodensee der Netze BW, unter anderem Wehingens Bürgermeister Gerhard Reichegger und Joachim Maier von der Joachim u. Martin Maier GbR, die den Standort nach den Plänen der Netze BW erweitert hat und ihn jetzt an sie vermietet. Während eines Rundgangs wurden den anwesenden Gästen das neue dreigeschossige Gebäude und das erweiterte Areal des Betriebsservice Heuberg des Verteilnetzbetreibers präsentiert.

Gerhard Reichegger ist sehr zufrieden: „Ich freue mich, dass die Netze BW für die Erweiterung ihrer Niederlassung hier in Wehingen eine gute Lösung gefunden hat. Wir kennen den Netzbetreiber seit vielen Jahren. Mit seinen kompetenten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern ist er eine echte Bereicherung für unsere Gemeinde und unsere Raumschaft Heuberg. Schön, dass das auch in Zukunft so bleibt.“ Seit 1967 ist der Netzbetreiber bereits in Wehingen vertreten. Das erste Gebäude wurde noch vom Vorgängerunternehmen EVS errichtet.

„Die Präsenz in der Fläche ist für uns sehr wichtig. So können wir unser Engagement vor Ort und die Verbundenheit mit der Region weiter ausbauen“, bestätigt Thomas Stäbler. „Als Netzbetreiber sorgen wir dafür, dass Strom zuverlässig und effizient zum Verbraucher gelangt. Gerade vor dem Hintergrund der aktuellen geopolitischen Situation gewinnt dies zusätzlich an Bedeutung. Wir bauen unsere Infrastruktur in ganz Baden-Württemberg kontinuierlich aus. Dies ist eine entscheidende Voraussetzung für das Ge-

Netze BW GmbH

Schelmenwasenstraße 15-70567 Stuttgart-www.netze-bw.de

Sitz der Gesellschaft: Stuttgart-Amtsgericht Stuttgart-HRB Nr. 747734-Steuer-Nr. 35001/01075

Vorsitzender des Aufsichtsrats: Dirk Güsewell

Geschäftsführer: Dr. Christoph Müller (Vorsitzender), Dr. Martin Konermann, Bodo Moray, Steffen Ringwald



lingen der Energiewende.“ Er ergänzt: „Für eine sichere Energieversorgung bringen unsere Mitarbeiter*innen ihre ganze Erfahrung und Kompetenz ein. Um für die zukünftigen Bedarfe vorbereitet zu sein, ist es aber auch erforderlich, dass die Standorte in der Fläche entsprechend ausgerüstet sind.“

Aufgrund der Nähe zum Ausbildungszentrum Tuttlingen sind auch immer wieder junge Menschen, die sich zum*r Elektroniker*in für Betriebstechnik ausbilden lassen, im Betriebsservice in Wehingen und können unter Anleitung der erfahrenen Kolleg*innen in die Praxis einsteigen.

Das neue Gebäude hat eine Nutzfläche von rund 750 Quadratmetern und beherbergt etwa 550 Quadratmeter Bürofläche und eine 180 Quadratmeter große Fahrzeughalle. Zusammen mit der Bestandsfläche von rund 373 Quadratmetern, die weiterhin als Lager- und Abstellfläche genutzt wird, gibt es nun ausreichend Platz für die zusätzliche Mitarbeiter*innen und den erweiterten Fuhrpark. Er besteht neben den Einsatzfahrzeugen auch aus zwei Notstromaggregaten mit einer Leistung von 100 kVA und 650 kVA sowie einem Hubsteiger und einem Gabelstapler.

„Beim Neubau und der Umgestaltung des Betriebshofs wurde großen Wert auf Umweltverträglichkeit und Nachhaltigkeit gelegt,“ erklärt Joachim Maier. „Zur Energieversorgung des neuen Gebäudes wurde beispielsweise auf dem Dach eine Photovoltaikanlage installiert. Zudem sind sämtliche neu geschaffenen Hofflächen mit wasserdurchlässigen Pflastersteinen ausgestattet und das gesamte Gebäude ist über einen Aufzug vollständig barrierefrei erschlossen.“

Am Standort Wehingen arbeiten zwei Teams der Netze BW. Während sich das Infrastrukturteam der Netzentwicklung Süd, bestehend aus vier Projektierer*innen und sechs Baukoordinator*innen, damit beschäftigt, das bestehende Stromnetz je nach Erfordernissen zu erneuern und neue Stromnetze für die Bedarfe der Zukunft zu bauen, kümmern sich die Mitarbeiter*innen des Netzbetriebs um die Betreuung der Nieder-, Mittel- und Hochspannungsnetze, sowohl der Freileitungs- als auch der Kabelverteilnetze in der Region. Dazu gehören die Inspektion, die Wartung sowie Instandhaltungsarbeiten, der Aufbau von Breitbandnetzen und Dienstleistungsaufträge bei Kunden. Zudem sind auch ein Wassermeister und zwei Rohrnetzmeister am Standort Wehingen stationiert. Sie sind zuständig für Dienstleitungen im Wasserverteilnetz wie zum Beispiel für die ‚Wasserversorgung Hohenberggruppe‘.



Um die lückenlose Stromversorgung sicherzustellen, ist der Bereitschaftsdienst an 365 Tagen, 24 Stunden im Einsatz. Dabei umfasst die Störungsbehebung auch die Straßenbeleuchtung in den Kommunen, ebenso wie die Anschlussleitungen der konzerneigenen Ladeinfrastruktur für Elektrofahrzeuge und der Anlagen Erneuerbarer Energien.

Weitere Informationen zum neuen Gebäude der Netze BW GmbH

Das neue Gebäude ist nach dem neuesten Baustandard ‚Effizienzgebäude 40 EE‘ ausgeführt. Der überwiegende Teil der Tragekonstruktion ist aus Holz, einem nachwachsenden Rohstoff. Die Kühlung im Sommer erfolgt über die Fußbodenheizung. Die Beschattung wird über ein KNX-System - ein intelligentes Bussystem der Elektroinstallation - gesteuert. Am Standort der Netze BW in Wehingen wurde auch eine großzügige Infrastruktur für die interne Elektromobilität eingerichtet. Mit knapp 2000 Quadratmetern bietet der Betriebshof nun auch ausreichend Platz zum Parken, für Ladestationen für die Elektrofahrzeuge und zum besseren Rangieren der Fahrzeuge.

Im Auftrag der Netze BW GmbH:

Ralph Eckhardt
Telefon 0711 289-87410
presse@netze-bw.de

